
ГОД БОЛЬШИХ ПЕРЕМЕН
К концу нынешнего го

да первоуральцы полу
чат 49448 квадратных 
метров благоустроенно
го жилья. К 1 декабря 
12000 квартир газифици
ровано. Торговая сеть по
полнилась 12у Магазинами 
на 155 рабочих мест.

За одиннадцать меся
цев в городе построено 
90 тысяч погонных мет
ров дорог, высажено 70 
тысяч деревьев и кус
тарников. Всего на бла
гоустройстве за этот пе
риод отработано более 
172 тысяч человеко-дней.

В течение девяти ме
сяцев нынешнего года, в 
сравнении с тем же пе
риодом прошлого, тру
дящиеся города купили 
трикотажных изделий на 
109 тысяч рублей боль
ше, кожаной обуви —на 
137 тысяч рублей.

В Первоуральске М  
клуба и дома культуры. 
В них 7187 мест. В рас
чете на тысячу человек 
этих мест приходится 46, 
что значительно выше 
показателя по области. 
Фонд 87 библиотек — 
миллион томов.

По сравнению с 1959 
годом число детских 
комбинатов в городе уд
воилось. Проблема уст
ройства детей в до
школьные учреждения 
сейчас полностью реше
на. Детские сады и ясли 
посещают 11 тыс. ребят.

Бюджет городского 
Совета на будущий год 
предусматривает на нуж
ды здравоохр а н е н и я
3977,2 тысячи рублей, на 

•'народное образование и 
культуру — 3502, на ком
мунальное хозяйство —
277,4 тысячи рублей.

П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С Т Р А Н , С О ЕД И Н Я Й Т ЕС Ь !

П о д  з и т и е / и  М и ш
ОРГАН ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРКОМА КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ

№  251 {8632). Год издания 38-й СРЕДА, 2 5  ДЕКАБРЯ 1968 года Выходит пять раз в неделю. Цена 2 коп.

Вчера в Дома культу
ры строителей состоя
лась 12 сессия 11 созы
ва Первоуральского го
родского Совета депута
тов трудящихся. Депута
ты обсудили отчет, пред
седателя исполкома го
родского Совета В. А. 
Гришанова о работе ис
полкома и его отделов 
в истекшем году.

Т О В А Р И Щ И  Д Е П У Т А 
Т Ы ! Состоявшаяся
10— 13 декабря пятая 

сессия Верховного Совета 
С С С Р подвела итоги разви
тия народного хозяйства 
страны за 1968 год. Она ; 
отметила, что план выпол
няется успешно по всем по
казателям.

Посильный вклад в успе
хи коммунистического
строительства внесли тру
дящиеся нашего города. Вы 
полнив задания 11 месяцев 
на 101,7 процента, перво
уральцы дали стране сверх 
плана многие тысячи тонн 
труб, 13295 кубометров дре
весины и другой продук
ции, которой реализовано 
на 8564 тысячи рублей бо
лее, чем предусматривалось.

Н о не только слаженной 
работой п р о м ы шлеи ных
предприятий характерен год 
1968. О н стал периодом 
дальнейшего роста благо
состояния первоуральцев, 
значительного улучшения 
их жизни во всех аспектах. 
Э то  подтверждают такие 
цифры. В нынешнем году 
трудящиеся получат 49448 
кв. метров благоустроен
ного жилья, включая коопе
ративное строительство. Во 
многие тысячи квартир 
пришла сейчас горячая во
да, 12 тысяч квартир уже 
газифицированы. Растет 
торговая сеть. Она попол
нилась 12 новыми магазина
ми на 155 рабочих мест, 
сданы в эксплуатацию и 
другие объекты соцкульт
быта: Дворец спорта, мно
гие базы отдыха, детские 
комбинаты и т. д.

Еще краше стал город и 
благодаря успешному за
вершению трехлетнего пла
на по благоустройству. Вот 
егб некоторое итоги только 
в нынешнем году. Так, в 
Первоуральске за 11 ме
сяцев построено 90 тысяч 
погонных метров дорог, а 
189 тысяч капитально отре
монтированы, Деревьев и 
кустарников посажено око
ло 70 тысяч, светильников 
установлено 225. Всего же 
на благоустройстве отрабо
тано более 172 тысяч чело
веко-дней.

ДА. В Ж И З Н И  и быту 
трудящихся произош
ли хорошие перемены. 

Взять хотя бы такой при
мер: объем услуг на душу

населения сейчас у нас вы
ражается в сумме 13 руб
лей 83 копейки. Э то  толь
ко за 11 месяцев, тогда как 
за весь прошлый год она 
была лишь 13 рублей 77 ко
пеек. Причем, приведен
ная цифра не окончатель
ная. Рубеж в 15 рублей 40 
копеек, безусловно, реален. 
И  он будет выполнен. Зна
чительный рост объема 
услуг ожидается и в. сель
ской местности.

^от еще некоторые дан
ные, которые заинтересуют 
депутатов. Сейчас перво
уральцы получают 215 раз
личных видов услуг, улуч
шилась работа городского 
транспорта. Им за 11 ме
сяцев уже перевезено око
ло 21300 тысяч пассажиров.

В  О Т Ч Е Т Н О М  периоде 
главное внимание в 
решении вопросов на

родного образования было 
уделено выполнению По
становления Ц К  К П С С  и 
Совета М инистров С С С Р 
«О  мерах по дальнейшему 
улучшению работы ^средней 
общеобразовательной шко
лы». В настоящее время у 
нас работают 44 школы, где 
27814 учащихся. Есть также 
12 вечерних школ, 11 учеб
ных пунктов, в которых 
обучаются свыше 3800 че
ловек. Э то  огромная ар
мия. Работа с ней важна, 
ответственна. И  нужно ска
зать, что задачи, свои педа
гогический коллектив ре
шает успешно: успевае
мость в целом составляет

Уральске более 30 дворцов, 
домов культуры, клубов. В 
них 7187 мест. В расчете на 
1 0 0 0  человек этих мест при
ходится 46, что выше сред
него показателя по области. 
Первоуральцы могут гор
диться таким достижением. 
А ведь к их услугам еще 
музыкальная школа, 87 биб 
лиотек, 3 кинотеатра, 40 ки , 
ноустановок. Многочислен 
ные кружки, студии, люби 
тельские объединения дела
ют отдых трудящихся со
держательным, интересным. 
И  6398 человек у них поль
зуются такими благоприят
ными возможностями. Уже 
один только факт, что услу
гами библиотек, фонд ко-, 
торых свыше миллионз
книг, пользуется около 85

довать f 3977,2 тысячи руб
лей, на благоустройство и 
коммунальное хозяйство —
277,4 тысячи, на народное 
образование и культуру —
3502,2 тысячи рублей.

Остановившись на дея
тельности. поселковых и 
сельских Советов в отчет
ный период, докладчик от
метил, что все они улучш и
ли уровень организационно- 
массовой работы, стали 
конкретнее решать вопросы 
культурно-бытового обслу
живания трудящихся.

Ознакомив депутатов с 
работой отделов гориспол
кома и его постоянных ко
миссий, В. А. Гришаков от
метил наиболее активных 
председателей последних, 
депутатов, деятельность ко-

1 2  с е с с и я  г о р о д с к о г о  С о в е т а

СТУП ЕН И  НАШ ЕГО  Р О С Т А
Из отчетного доклада председателя исполкома горсовета Б. А. Гришанова

Неплохо потруди\ись 
в нынешнем году и другие 
подразделения сферы об
служивания — предприятия 
торговли и общественного 
питания. Государственный 
план ими перевыполнен, 
экономические показатели 
лучше, чем в прошлом го
ду. В этой связи хотелось 
бы привести следующие 
данные только за минувшие 
9 месяцев. В сопоставлении 
с тем же периодом I967 го
да первоуральцы купили 
мяса и птицы на 214 гона 
больше, кожаной обуви — 
на 137 тысяч рублей, швей
ных изделий — на 287, а 
трикотажных —-; на 109 тыс. 
рублей.

Аналогичное положение 
дел и в системе общее!вен
ного питания. Сейчас услу
гами столовых, кафе и г. д. 
ежедневно пользуются бо
лее 6 С тысяч человек. Ра
ботники треста столовых 
располагают 174 предприя
тиями на 716” посадочных 
мест, В обслуживании все 
шире применяются передо
вые методы и формы работ. 
Однако, сеть треста еще 
развивается недостаточно 
быстро. И тут претензии 
горожан справедливы.

ДИРЕКТОРУ НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА 
Ф . А. ДАНИЛОВУ,

СЕНРЕ1АРЮ ПАРТКОМА А. А. ФОТОВУ, 
ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ЗАВКОМА ПРО ФСО Ю ЗА 

Г. К. МАНОХИНУ,
СЕКРЕТАРЮ КОМИТЕТА ВЛКСМ С. ЛЫТКИНУ.

Первоуральский ГК КПСС и исполком городского 
Совета депутатов трудящихся горячо поздравляют кол
лектив Новотрубного завода с досрочным завершением 
на два дня раньше, чем было принято по социалисти
ческим обязательствам, годового плана по выпуску то
варных труб.

Выражаем уверенность, что коллектив завода добь
ется еще более высоких достижений в досрочном вы
полнении социалистичссних обязательств по достойной 
встрече 100-летия со дня рождения В. И. Ленина.

ГК КП С С . И С П О Л К О М  ГО РС О ВЕТ А .

96,8 процента. С удовлетво
рением можно отметить се
годня, что в школах ликви
дированы трехсменные . за
нятия. их материально-тех
ническая база укрепляется.

И з года в год нашей мо
лодежи, подрастающему по
колению уделяется все 
больше и больше внимания. 
Это заметно не только в 
интенсивном строительст
ве школ, но и дошкольных 
учреждений. Особенно
приятно отметить сегодня 
тот факт, что теперь нет 
проблемы устройства в них 
детей. Она решена на всех 
предприятиях, а на Ново
трубном заводе если и ест!? 
еще очередь, то всего из 
70 человек. Резкий конт
раст с 1959 годом, но ес
тественный: сейчас детских 
садов и яслей в гоооде 
стало вдвое больше.

Несомненны успехи и в 
такой области нашей жиз
ни. как здравоохранение. 
Вот ул$е несколько лет у 
нас нет случаев заболева
ний дифтерией, полиомие
литом, коклюшем, снижена 
на 2 0  процентов желудоч
но-кишечная з абол ев а е-
мость, сокращаются резко 
заболевания инфекционные 
и другие,

Забота о человеке —за
кон нашего государства.- 
Как он претворяемся в 
жизнь, видно на итогах ра
боты отдела социального 
обеспечения. Отдел сейчас 
обслуживает всеми видами 
социальной помощи 21724 
человека. Н а  выплату им 
пенсий и пособий за 11 ме
сяцев израсходовано уже 
8282580 рублей. Огромная 
сумма, но она продолжает 
расти из года в год. ,

Учреждения культуры. Их 
роль в коммунистическом 
воспитании трудящихся ве
ли-ка. Какова ж е она в жиз
ни города, можно судить 
опять , же по следующим 
данным. Сейчас в Перво-

тысяч читателей, говорит о 
том, что культурный уро
вень людей вырос.

Товарищи депутаты! Важ 
ное место в работе город
ского Совета занимает ра
бота по исполнению бюд
жета. В нынешнем году он 
будет выполнен по дохо
дам в сумме 7705 тысяч 
рублей, по расходам —8300 
тысяч. Следует отметить, 
ч го все хозяйственные, про
мышленные и торговые 
предприятия городского 
подчинения выполнили эко
номические показатели и 
дали сверх плана 89 тысяч 
рублей. Однако, всех воз
можностей мы еще не ис
пользовали. Пример тому— 
Райпотребсоюз, Новоуткин- 
ский райкооп. Бигимский 
совхозрабкооп. Они не . вы
полнили плана прибыли, до
пустили бесхозяйствен
ность, растраты. Неважно 
поработали швейная фабри
ка и Старотрубный завод по 
производству и реализации 
товаров народного потреб
ления. В результате в бюд
жет не п о с т у п и л о  около 
1 0 0  тысяч рублей.

Однако в целом вьшо\- 
нение бюджета удовлетво
рительное. Эго  позволило 
нам выдать сверх бюджет
ных назначений 1 0 0  тысяч 
рублей .на строительство 
суда и прокуратуры, 6 С ты
сяч — на сооружение ' 60- 
квартнрного дома и на 
другие цели. На нужды на
родного образования отпу
щено 3290 тысяч рублей, 
на здравоохранение — 
3940 тысяч, на жилищно- 
коммунальное хозяйство — 
295 тысяч рублей и т. д.

Пр е д с г А в и в  на рас
смотрение и утвержде
ние депутатов бюджет 

города на 1969 год, В. А. 
Гришаков сообщил, в част
ности. некоторые его рас
ходные статьи. Они следу
ющие: на н у ж д ы  здравоох
ранения намечено израсхо

торых — яркое свидетель
ство их глубокого, понима
ния своего общественного 
долга. К  их числу относят
ся руководители грз'пп Г. Г. 
Протасов, Е. Г. Рубцов,,
С. С. Долгих, И . Ф . Вой- 
тюк, М . М . Вотяков, Н. С. 
Пикин, Б. И. Белых, депу
таты — В. П. Мехрюкова,
В. А. Персанов,' Ю . М . Ца- 
лер, С. К . Башарова и 
многие, многие другие то
варищи. Благодаря помощи 
и участию  активистов к 1 0  
декабря из 81 наказа избира
телей, принятых к испол
нению на 1968 год, 63 вы
полнено, а оставшиеся 18 
будут претворены в жизнь 
в ближайшее время.

Итак, успехи очевидны. 
Н о это не означает ни в 
коем случае, йто отчетный 
период лишен недостатков. 
Они есть и на них следует 
всем нам обратить . самое 
серьезное внимание. Да, у  
нас много депутатов, оп
равдавших высокое доверие 
народа, но есть и такие, 
чго забывают о своем дол
ге. Хорошо поработало 
большинство предприятий, 
но вот Первоуральский лес
промхоз, Крылосовский из
вестковый завод, фабрики 
швейная и бытового об
служивания и некоторые 
другие не выполнили пхана 
11 месяцев по реализации 
продукции. Много произ
водственных побед одержа
ли строители города, но 
по-прежнему они еще в 
долгу перед первоуральца
ми: срываются сроки завер
шения таких объектов, как 
очистные сооружения, об
щественно-торговый центр, 
спортивный павильон на 
стадионе хромпикового за
вода и т. д.

Неудовлетворительно вы
полняет план благоустрой
ства, рассчитанный на три 
года. Новотрубный завод. 

.Н и ж е , своих возможностей 
работают над ним старо-

трубники, ХрОМПИКОБЦЫ. 
Особенно это касается го
рячего водоснабжения, га
зификации жилого фонда. 
Все промышленные пред
приятия города имеют ут
вержденный годовой план 
бытового обслуживания. . А  
вот относятся к его выпол
нению по-разному. О д н и -  
карьероуправление, Коу- 
ровский леспромхоз, дина
совый завод — с чувством 
глубочайшей ответственно
сти. Другие — просто-на
просто сорвали установлен
ные задания одиннадцати 
месяцев. В их числе Н о 
вотрубный завод (96,1 про
цента), Старо т р у б  н ы й 
(97,6), хромтгаковый (73,5), 
завод горного оборудования 
(90) и другие.

В долгу перед горожана
ми коллектив фабрики бы
тового обслуживания. Серь
езные нарекания все еще 
вызывают другие подразде
ления сферы обслуживания. 
Успехи медиков очевидны. 
Однако материально-техни
ческая база лечебных уч
реждений развивается мед
ленно, как и строительст
во новых специализирован
ных, Сказывается нехватка 
в городе медицинских кад
ров, а особенно —  врачей. 
И мею т еще место факты 
формального отношения ме
диков к запросам больных, 
население иногда ощущает 
перебои в обеспечении ме
дикаментами.

М ного справедливых пре
тензий поступает от насе
ления на работу автотран
спортного предприятия,
городского узла связи. И с 
полком принимает по сиг
налам трудящихся ряд мер. 
Так, в 1969 году в Перво
уральске заканчивается
строительство автоматиче
ской телефонной станции 
на пять тысяч номеров, на
чнется сооружение гаража 
на 2 0 0  автобусов для тран
спортников. Эти  мероприя
тия в какой-то мере улуч
шат положение дел.

.Товарищи депутаты! Со
ветский народ готовится 
отметить 1 0 0 -летие со. дня 
рождения В. И . Ленина - 
величайшее событие в жиз
ни страны Советов. В свя
зи с предстоящимюбилеем 
развернулось социалистиче
ское соревнование. Его за
дача —  досрочное заверше
ние заданий пятилетки к ( 
ноября 1970 года. Вся рабо
та сейчас должна быть под
чинена этой большой и по
четной задаче.

В обсуж дении  отчетного  
доклада приняли участие  
депутаты В. В. Логинов, 
А. А. Аликин, А. Ф . Звягин
цева, 3. А. Дерягина, И. .И- 
Кривицкий, И. Я, Горбунов  
и другие товарищи.

О тм етив больш ую  работу  
исполкома горсовета и е го 
отделов по дальнейш ему  
улучш ен ию  хозяйственного  
и культурного  строительст
ва в городе, депутаты ука
зали и на ряд недостатков. 
Они учтены  з принятом сес
сией реш ении, ,



Город —селу

ЗАБОТЫ ПОДШЕФНЫХ 
НАШИ ЗАБОТЫ
Г РИ предприятие —
*  рудоуправление, за

вод горного оборудова
ния, завод сантехизде
лий шефствуют над 
Ачитским совхозом. Они 
оказывают помощь сель
чанам в капитальном 
строительстве, е ремон
те техники и уборке.

С тружениками села у 
нас крепкая связь. Не
сколько раз в году мы 
встречаемся с руково
дителями совхоза, кото

рые рассказывают нам о 
своих успехах, неудачах 
и затруднениях. Во вре
мя таких встреч рожда
ются новые планы и на
мечаются пути к их вы
полнению. '

Я не буду перечислять 
все, что сделано коллек
тивом нашего завода за 
многие годы шефства 
над совхозом, для этого 
потребуется очень мно
го времени, а расскажу 
вкратце о 1968 годе.

Прежде всего, мы от
ремонтировали запар
ник для приготовления 
кормов, агрегат, особо 
необходимый в хозяйст
ве, изготовили три цис
терны для аммиачной 
воды емкостью по 50 ку
бометров. Для строи
тельства телятника выде
лили 20 тысяч штук кра
сного кирпича, а для ре
монтных мастерских от
правили инструмент и 
различные материалы на 
сумму 2000 рублей.

Но все это лишь одна 
сторона дела. С каждым

годом растут и культур
н ы е  связи рабочих наше

го завода с ачитцами. 
Постоянными стали по
ездки участников худо
жественной самодея
тельности в совхоз. На
ши парни и девчата ез
дят туда во время по
севной и уборочной 
страды, летом и зимой, 
а сельчане благодарны 
им за это.

Теперь несколько слов 
о планах на новый, 1969 
год. В совхозе мы ре
шили полностью смонти
ровать оборудование на 
зернотоке, изготовить 6 
металлических чанов 
вместимостью по 10 ку
бических метров, отгру

зить 20 тысяч штук кир
пича, 4 тонны кровельно
го железа и 5 тонн гвоз
дей, отправить 1000 
электроламп, 3 тонны во
допроводных труб, 12 
тонн стального проката 
и передать на 500 руб
лей инструмента.

Немного, но у эчитцев, 
как я уже говорил, три 
шефа, объединенная по
мощь которых поможет 
совхозу достойно выпол
нить задачи, поставлен
ные перед тружениками 
села октябрьским (1968 
года) Пленумом ЦК 
КП СС

П. ЯРИН, 
секретарь партбюро 
завода сантехизделий.

®  Профсоюз и производство

С Р Е Д С Т В О

В О С П И Т А Н И Я

А К Т И В Н О С Т И
R  ЕТЕРАНЫ автотранспорт- 

ного предприятия зна
ют, каким оно было и ка
ким стало сейчас. И дело 
не только в оснащенности 
парка машинами, но в тех 
условиях труда, которые ни 
в какое сравнение не мо
гут идти с прошлым.

Территория автохозяйства 
была очень неблагоустроен
ной. Это отражалось и на 
качестве ремонта машин, и, 
следовательно, на выполне
нии плана." Транспортники 
говорили об этом на рабо
чих собраниях, помогли ад
министрации благоустроить 
территорию, участвуя в 
многочисленных воскресни
ках.

За короткий период хо
зяйственным способом вы
строены аккумуляторная, 
вулканизаторная и электро
цех. Накануне пуска агре
гатный цех, в котором бу
дет производиться ремонт 
и сборка отдельных узлов 
машин.

Руководители хозяйства и 
общественных организаций 
чутко прислушиваются к 
голосу рабочих, стремятся 
развить их инициативу и с 
ее помощью осуществлять 
принимаемые на рабочих 
собраниях решения. Вот 
конкретные факты.

Много жалоб было на то, 
что в боксе, где ремонти
руются автомобили, холод
но. Местком профсоюза 
поддержал требование ре
монтников об улучшении 
условий труда. И вот в бок
се были поставлены тепло
вые калориферы. Затем бы
ло выделено помещение 
под буфет. А когда пред
приятие перешло на новые 
условия хозяйствования, то 
появилась возможность 
обеспечить бесплатным" пи
танием слесарей, работаю
щих в ночное время. Об 
этом позаботился проф
союз.

О действенности рабочих 
собраний рассказал пред
седатель цехового комите
та автоколонны №  3, что в 
Билимбае, Н. А. Механо
шин. Очень по-деловому 
они проходят. Как-то реши
ли на общественных нача
лах построить диспетчер
скую и красный уголок. Об
ратились к администрации 
предприятия с просьбой вы
делить для этого материа
лы, и машины. Просьба бы
ла удовлетворена. Теперь в 
автоколонне свой красный 
уголок и диспетчерская.

Характерно, что рабочие 
собрания здесь стали сред
ством привлечения людей 
к решению хозяйственных 
и бытовых вопросов. И мел
кие, и серьезные неуряди
цы обсуждаются одинаково
■ ■;----  2 стр. — . ■
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принципиально. Взять хотя 
бы такой пример. Приезжа
ют шоферы в конце дня, 
поставят машины. Надо хо
тя бы руки помыть, преж
де чем идти домой. А умы

вальник один.
И вот однажды на рабочем 

собрании заговорили об 
этой мелочи. Потребовали, 
чтобы начальник колонны 
и цехком позаботились об 
этом. Определили сроки.

В общем-то дело это не 
стоило, как говорится, вы
еденного яйца. И тем не 
менее, не выполнить реше
ния собрания было нельзя. 
Сейчас стоит в ряд шесть 
умывальников, и «проблема» 
решена. Но рабочие пошли 
дальше. Они задумали в 
будущем году построить 
бытовые помещения, чтобы 
шофер мог после рейса 
помыться и надеть на себя 
чистый костюм. Руководите
ли автохозяйства обещали 
оказать помощь.

На рабочие собрания 
транспортники идут без вся
ких приглашений, по объяв 
лению. Они обсуждают са
мые важные, самые насущ
ные вопросы и знают, что 
их замечания, требования 
без внимания не останутся 
Много раз говорили шофе
ры о плохой организации 
отдыха. Сейчас положение 
выправляется. Нынче 1.05 
челочек побывали в домах 
отдыха и санаториях, 350— 
в однодневных домах от
дыха и турбазах, проводи
ли воскресные дни в пала
точном городке и на соб
ственной лыжной базе.

Но следует отметить, что 
используются месткомом 
профсоюза не все имею
щиеся возможности. Нынче 
только 110 рублей из пяти
сот израсходовано на при
обретение культинвент аря, 
ни рубля из двухсот не 
израсходовано на покупку 
литературы в библиотечный 
фонд. Видимо, председате
лю месткома предприятия 
Н. П. Суходолову следует 
этим вопросам уделит» 
больше внимания.

Несмотря на серьезные 
недостатки и упущения, ра
бочие собрания в автохо
зяйстве играют, как и по
лагается, очень большую 
роль в жизни коллектива. 
Десятимесячный план был 
выполнен на 102,9 процен
та, экономия средств со
ставила около сорока ты
сяч рублей. Однако вопро
сы соревнования, гласность 
итогов, организации труда, 
технического обучения, ко
торые неоднократно подни
мались на рабочих собра
ниях, требуют более при
стального внимания и ре
шения.

С. ЛЕВИТСКИЯ, 
нештатный 

корреспондент.

ЕЭ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОМ соревновании по досрочному окончанию третьего го- 
да пятилетки успехов добилась бригада на формовке динасовых изделий цеЗ 

ха №  1 в составе прессовщика Б. Варламова, съемщиц М. Альмухаметовой и 
студентки Богдановичского горно-керамического техникума Л. Барухиной, прохо
дящей производственную практику в этом же цехе. За первую половину декаб
ря она выполнила план на 120 процентов.

На снимке (справа налево]: Б. Варламов, М. Альмухаметова и Л. Барухина.
Фото С. ДАНИЛЕНКО.

та ш х ш зш ззя
ж и з н ь

День 
молодого 
рабочего

\ ХР0МПИК0В0М за- 
* * воде стали уже тра

диционными дни подрост
ков. Каждую последнюю 
пятницу месяца молодые ра
бочие собираются в комите
те ВЛКСМ и проводят весь 
день по строго распланиро
ванному распорядку, в ко
торый включены разнооб
разные мероприятия.

Посвящение, например, в 
совершеннолетие проходит 
всегда в торжественной, 
приподнятой обстановке. 
Перед ребятами выступают 
ветераны труда, комсомоль
цы всех поколений, пред
ставители партийных, проф
союзных организаций и ад
министрации. Вручая крас
ную книжку совершенноле
тия, они поздравляют своих 
младших товарищей и да
ют теплые напутственные 
советы.

Встречи с ветеранами ос
тавляют неизгладимое впе
чатление у подростков. Они 
с большим вниманием слу
шают рассказы комсомоль-. 
цев 20, 30 и 40 годов, вос
хищаются их подвигами и 
учатся на их примерах.

20 декабря, например, 
перед ребятами выступили 
со своими воспоминаниями 
комсомолка 20-х годов А. М. 
Медведеву 3. К, Бурбулис,

Е. Н. Наумова и В. М. 
Ананьин, а секретарь город
ского комитета ВЛКСМ 
Р. Исламов прочитал лек
цию о событиях в Чехосло
вакии, где он недавно побы
вал в составе советской де
легации.

Но не только на беседах 
и лекциях строится день 
подростка. Молодые рабо
чие совершают интересные 
вылазки за город, ходят на 
экскурсии. Так, 20 же де
кабря они посетили дина- 

■ совый завод и познакоми
лись с работой многих це
хов.

Все эти мероприятия 
расширяют кругозор моло
дежи, воспитывают у нее 
чувство долга, высокой от
ветственности и верности 
боевым и трудовым тради
циям отцов.

Ускоренный 
семестр

Г )  ОПРОС о посещении 
школы рабочей моло

дежи трудящимися управ
ления Востокметаллург- 
монтаж стал сейчас одним 
из основных на повестке 
дня комсомольской органи
зации. Ему было посвяще
но и последнее заседание 
комитета ВЛКСМ, на кото
ром решено было провести 
рейд и выяснить все при
чины низкой успеваемости 
и плохого посещения рабо
чими занятий.

Встревожены создав
шимся положением и нас
тавники комсомола —- ком
мунисты. 19 декабря они

также поставили вопрос о 
школе рабочей молодежи на 
партийном бюро.

С нового года начинает
ся пятый ускоренный се
местр, и поэтому все силы 
решено было сосредоточить 
на работу с теми, кто не 
имеет, а их еще много в уп
равлении, восьмилетнего 
образования.

Н аграда- 
поездка 

в Ленинград
ТР 0ЛЕЕ 1500 билетов 
^  фестивальной лоте

реи распространили школь
ники города, но особенно 
хорошо поставили эту рабо
ту учащиеся седьмой, трид
цать второй, пятнадцатой 
и тридцать пятой школ. 
Лучшие распространители 
этих школ награждены пу
тевками в Ленинград, куда 
они поедут в зимние кани
кулы.

Конкурс
находчивых
ПЕРВОГО декабря сре- 
ди комсомольских ор

ганизаций школ города про
водится конкурс клуба ве
селых и находчивых. Кон
курс проводится в три эта
па по олимпийской системе. 
На первом этапе встречают
ся команды 7 и 32, 2 и 12, 
3, 6, 10 и 21 школ. Фи
нал конкурса состоится в 
марте и будет посвящен 
Международному женскому 
дню.

ОТДЕЛ
ОФИЦИАЛЬНОЙ

ХРОНИКИ
Константин Павлович Си

монов, инженер отдела го
сударственного пожарного 
надзора, работает на своем 
важном участке уже с 1949 
года. Недавно его труд от
мечен высокой наградой. 
К. П. Симанов приказом 
министра МВД СССР удо
стоен медали «За безупреч
ную службу» II степени.

* *  *
В минувшую неделю от

дел пропаганды и агитации 
горкома КПСС провел ряд 
семинаров для пропаганди
стов всех форм партийного 
и комсомольского просве
щения, политинформаторов 
предприятий, организаторов 
внеклассной работы уча
щихся школ и лекторов.

На семинарах прочитан 
ряд лекций. Их участники 
обменялись опытом работы. 
Перед ними выступили ру
ководящие работники го
родского комитета партии, 
треста Уралтяжтрубстрой, 
члены общества «Знание».

• *  *
Новые повышенные обя

зательства на четвертый
год пятилетки обсуждают и 
намечают сейчас металлур
ги Новотрубного завода. В 
этой связи 19 декабря парт
ком предприятия на своем 
заседании рассмотрел и ут
вердил комплексный план 
по внедрению новой тех
ники и организационно-тех
нических мероприятий. Его 
осуществление даст пред
приятию в год около двух 
миллионов рублей эконо
мии.

* * *
Поселковый Совет Кузи

но в нынешнем году не раз 
завоевывал классные места 
в областном социалистиче
ском соревновании. Это 
естественно: успех деятель
ности исполкома и его ак
тивистов налицо. Только за 
11 месяцев в поселке ка
питально отремонтировано 
6500 квадратных метров до
рог, а построено — 7700, 
посажено более 2500 де
ревьев и кустарников. Ку
зино благоустраив а е т с я. 
Здесь построен комбинат 
бытового обслуживания, 
значительно лучше стало 
освещение улиц. Из 32 на
казов избирателей на теку
щий год все выполнены. 
Эти и другие факты приве
дены в докладе председа
теля исполкома Совета И. И. 
Дурновцева на отчетной 
сессии, которая состоялась 
19 декабря.

* * *
На днях государственная 

комиссия приняла в экс
плуатацию 60-квартирный 
дом для трудящихся Ново
трубного завода, 40-квар
тирный — для огнеупорщи- 
ков. Сегодня комиссия вы
ехала в Билимбай, где пред
полагается сдача клуба гор
няков карьероуправления 
на 200 мест.

Вчера депутатская комис
сия по строительству за
слушала представителей 
предприятий города о пла
нах жилищного строитель
ства и объектов соцкульт
быта на 1969 год.

* * •
В конце ноября В. Ко

жевников, В. Рудаков и Н. 
Богданов, учащиеся ГПТУ-6, 
устроили пьянку, в органи
зацию которой немалую 
долю внесла мать первого 
— 3. С. Кожевникова, ра
ботница Ж КО  Магнитки. И 
вот результат. Подвыпив
шие юнцы учинили драку, 
избили человека. Этот факт 
рассмотрен комиссией гор
исполкома по делам несо
вершеннолетних. Родители 
хулиганов 3. С. Кожевнико
ва, Н. Д. Рудакова, работни
ца цеха №  35 Новотрубного 
завода, и Л. П. Богданов, 
шофер 15-го цеха того же 
предприят(А, оштрафованы 
по 30 рублей.



ПРОЧНЫЙ ФУНДАМЕНТ
ДО Л Г И Е  годы завод

железобетонных из
делий и конструкций 
был плановО-^убыточным 
■предприятием, получал 
государственные дота
ции. Коллектив завода 
не захотел мириться с 
таким положением и 
поставил перед собой 
задачу: сделать пред
приятие рентабельным.

Особенно много для 
ликвидации убыточности 
сделано в последние 
два —три года. Реконст
руировали ряд цехов и 
переделов, что дало воз
можность увеличить вы 
ггуск продукции, поднять 
производительность тру 
да и улучшить ка“ вС'г«' 
изделий и конструкций. 
Например, расширили 
цех сборного железо
бетона и в пристрое ста
ли готовить плиты пус
тотного настила Н Т К - 1 2  
и плоские пЛгты для 
унифицированных сбор
ных каналов комплектно 
для всех видов лотков. 
Благодаря этому ежеме
сячно стали давать на 
700 кубометров продук
ции и больше.

Взяли на вооружение 
механизацию и автома
тизацию трудоемких 
процессов, более совре
менную технологию, на
учную  организацию тру
да. Построили механизи
рованный склад для об
работки круглого леса. 
Раньше разгрузка, сорти
ровка на площадке про
изводилась вручную . Е с 
тественно, производи
тельность труда была 
низкой. А  новая механи
зированная линия поз
волила значительно уве
личить пропускную спо
собность лесопилки.

Освоили технологию 
изготовления перегоро
док санкабин и поддо
нов, уплотняя их ВИбрО; 
посадкой и механичес
ким заглаживанием. В 
результате значительно 
улучшилось качество из
делий.

Перешли к выпуску 
панелей с фактурой из 
каменных дроблёных ма
териалов для промыш
ленного строительства. 
Точно такие ж е панели

НА ПОРОГЕ РЕФОРМЫ

/

готовит завод и для со
оружения жилья. О ф ак
туренные конструкции 
не требуют покраски и 
более долговечны.

Внедрили эмульсион
ную смазку внутренних 
поверхностей металличе
ских форм для изготов
ления плит перекрытия 
в цехе сборного железо
бетона, что дало воз
можность повысить ка
чество изделий. Ведь 
раньше формы смазыва
ли соляровым маслом, 
поэтому на плитах часто 
выступали желтые пят
на.

В цехе крупнопанель
ного домостроения меха
низировали ‘ разгрузку и 
транспортировку цемен
та на дозировки. Если 
раньше вагон цемента 
вручную  разгру ж а л и  
два —три часа, то теперь 
Эта операция осущ еств
ляется за двадцать— 
тридцать минут. То есть, 
в пять —шесть раз сокра
тился простой вагонов, 
за который платили ж е
лезной дороге большие 
штрафы. Кроме того, 
высвободилось несколь
ко . грузчиков, повыси
лась производигехь-
ность труда.

Внедрили металлиза
цию закладных деталей 
для крупнопанельного 
домостроения, что нам
ного увеличило долго
вечность сварных сое
динений. Благодаря ав
томатизации режима 
термообработки в каме
рах пропаривания повы
силось качество изделий.

М ожно назвать еще 
десятки осуществлен
ных мероприятий, инте
ресных и эффективных, 
которые дали большую 
отдачу. Труд коллекти
ва увенчался успехом. 
Ж бииковцы  выполнили 
намеченную программу, 
добились убедительной 
победы: в 1967 году за
вод вышел в число рен
табельных. А  нынче 
только за десять меся
цев получил 1825 тысяч 
рублей прибыли.

Однако коллектив не 
собирается успокаивать
ся. Ведь впереди новый, 
очень важный рубеж: 
переход на новую  систе
му планирования и эко
номического стимулиро
вания. К  реформе за
вод готовится уж е  сей
час. Принимаю тся меры 
для увеличения выпуска 
продукции. Скажем , в 
цехе крупнопанельного 
домостроения старые 
автоклавы с болтовыми 
соединениями крышек 
нынче заменены более 
совершенными, с байо
нетными затворами. Они 
гораздо производитель
нее и дают в месяц две 
тысячи кубометров пено
бетона высокого качест
ва.

Большое внимание 
уделяется улучш ению  ка
чества продукции. Н а 
пример, разработана но
вая система премирова
ния инженерно-техниче
ских работников. Они 
получают вознагражде
ние при условии вы
полнения плана, но 
лишь в том случае, если 
продукция выдана хоро
шего качества. Рабочим 
премии начисляются 
также в прямой зависи
мости от качества, изде
лий и конструкций. Кро 
ме того, для повышения 
личной и коллективной 
заинтересованности вве
дены бригадные аттеста
ты. Применение их дало 
отличный результат.

Все цехи и участки 
переведены на хозрасчет. 
Внедрение его положи
тельно сказывается на 
повышении производи
тельности труда, сниж е
нии себестоимости про
дукции.

Вот пример. Н а  пер
вом и втором участках 
цеха сборного железо
бетона при изготовле
нии изделий установле
на норма на технологи
ческие потери бетона. 
Однако хозрасчет заста
вил рабочих творчески 
подойти к этим нормам. 
За  счет повышенной гер

метизации форм, береж
ного расходования бе
тонной смеси, изготовле
ния изделий с минусо
выми допусками они 
уменьшили потери мате
риала. Следовательно, 
снижаю т себестоимость 
продукции. А  из сбере
женных материалов да
ют дополнительные па
нели, плиты. Здесь ж е за 
счет внедрения установки 
для механизированного 
приготовления эмульси
онной смазки получают 
значительную экономию 
этого ценного материа
ла. За  десять месяцев 
нынешнего года за счет 
снижения себестоимо
сти на предприятии сэ
кономлено 148 тыс. руб.

Обширные планы у 
предприятия на буду
щее. Намечено реконст
руировать столярный и 
тарный цехи, расширить 
цех сборного железобе 
тона, построить склады 
готовой продукции. Это 
даст возмбжность еще 
увеличить вы пуск про
дукции, улучш ить ее ка
чество. Например, пла
нируется, что в 1969 го
ду завод выдаст изделий 
для жилищного строи
тельства на 80,0 ты 
сяч кв. метров жилья. 
Причем, улучшенного 
качества. Сборного же
лезобетона строители 
получат 125 тысяч кубо
метров вместо 80 тысяч 
в нынешнем году, то
варного бетона — 1 0 0  
тысяч кубометров против 
72 тысяч.

Фундамент для пере
хода на новую  систему 
хозяйствования заложен 
прочный. Чтобы  встре
тить реформу во всеору
жии, на предприятии по
заботились и о теорети
ческих занятиях. Для ин
женерно - технических 
работников организован 
семинар по 42-часовой 
программе для повыше
ния экономических зна
ний. Б цехах проводятся 
беседы с рабочими о 
сущности и роли рефор
мы.

Н. РЯПОСОВ, 
нештатный 

корреспондент.

О ЛЮ ДЯХ ГОРОДА

Из редакционной почты

В «УЛЫБКЕ»-НЕ ДО УЛЫБКИ
Есть на Новоуткинском 

. заводе «Искра» рабочая 
столовая. И названа она 
тепло: «Улыбка». Да вот- 
беда, часто тут рабочим не 
до улыбки. И все потому, 
что зачастую вовремя не 
пообедаешь. Приведем в 
пример наш цех Л» 11.

Перерыв на обед для нас 
определен с 12 часов 20 
минут до 13 часов. Но за 
это время не успевают об
служить. Тратим нередко

на обед час и более. Дело 
доходит до того, что уходим 
порой с рабочих мест преж
девременно, чтобы занять 
очередь. За это, конечно, 
наказывают. А что делать,. 
если на протяжении дли
тельного Бремени никто не 
наводит порядок в столо
вой?

Возмущены мы также и 
поведением работников сто
ловой. Подают лишь холод
ный суп да плохие вторьте

блюда. А о выпечке и не 
заикайся, хотя она есть в 
наличии. Так было, напри
мер, 10 и 11 декабря. Для 
нас выпечки и хороших 
вторых блюд не нашлось, а 
работникам заводоуправле
ния, которые обедают после 
нас, с 13 часов, стали про
давать и котлеты, и ола
дьи.

Мы не хотим противопо
ставлять себя работникам 
заводоуправления. Но счи

таем, что наравне с ними 
имеем право вкусно обе
дать.

Вопрос о порядке в сто
ловой и о приготовлении в 
достатке вкусной и кало
рийной пищи не нов. Не
давно его обсуждали на от
четно-выборной профсоюз-* 
ной конференции, а сдви
гов к лучшему не последо
вало. Пора бы навести 
здесь порядок.

КУЗНЕЦОВА, Н0ЧЕВА, 
М0ЧАЛ0ВА и другие 
работницы цеха №  11. 
Всего 30 подписей.

голос
НАД

СТАНЦИЕЙ

— Первоуральск?
—  Да Дежурн.О! по стан

ции Бровкина. Слушаю.
— Во что бы  то ни стало 

с пятого пути отправьте 
состав, иначе, застопорит
ся все движение, — в го
лосе диспетчера ясно слы
шится не столько прикак 
сколько просьба. Ведь он 
хорошо знает, что значит
в 40-градусный мороз проводить со станции эта
кую  махину.

Н о  Галина Александровна понимает: надо! О на уж е  
дает распоряжение вагонникам готовить состав к 
отправке. Те  не заставили долго ждать, доложили: « Го 
тово...*. Заж егся зеленым светом выходной сигнал —- 
путь открыт. Н о  что это? Электровоз никак не может 
сдвинуть с места поезд. Как  быть?

Бровкина загоняет в голову состава паровоз, чтобы 
помочь электровозу в:-ять с места. Состав сдвинулся, 
но колеса идут юзом: смазка в буксах застыла. Н е  
успели проехать сигнальный фонарь, как поезд вновь 
остановился. А  диспетчер торопит дежурную :

— Освобождайте путь, на подходе пассажирский 
поезд.

Вновь на подмогу ушел паровоз, и состав, налсонец, 
поддался усилиям техники и воле людей. К а к  ни про
тивились, ни упирались колеса, на этот раз не оста
новились, застучали по рельсам...

Н о  заботы у  Галины Александровны на этом не 
кончились. Н а  пятый путь надо принимать пассажир
ский поезд, а стрелка не переводится. П о  парковой 
радиосвязи далеко слышимый в морозном воздухе за
звучал знакомый голос:

— Чистильщ ик первого поста, нужно помочь переве
сти семнадцатую стрелку...

М арш рут приема подготовлен вовремя. Движение 
нормализовано.

Я  привел лишь несколько эпизодов из трудового дня 
дежурной, по станции, потребовавших решительности, 
смекалки, расторопности. А  сколько их, этих испыта
ний, из которых Г. А . Бровкина всегда выходит с чей 
стью!

В. ПАНЧЕНКО, 
рабкор.

П ер вого  я н в а р я  1969 го 
да т р у д я щ и е с я  Р е с п у б л и к и  
К у б а  о т п р а з д н у ю т  10-ю го
д о вщ и н у  р е во л ю ц и и .

В о т  у ж е  на  п р о т я ж е н и и  
д есяти  л е т  н у б и н с к и й  народ  
с п о м о щ ью  С о в е тс к о го  Со
ю за  и д р уги х  с о ц и а л и с ти 
ч е с к и х  с тр а н  с т р о и т  со ц и 
ал и зм .

Н а с н и м к е  в н и з у ;  с т о л и 
ца Р е с п у б л и к и  К у б а  —  
ван  а.

О

Д орогая редакция! К  
вам  обращ аю тся рабо 
чие кабино-кузовного  
участка авторем онтного  
завода. На декабрь нам  
определен довольно  на
пряженный план: изго
товить 25 новых и отре
монтировать 27 старых 
кузовов. Но с 9 числа 
мы практически нахо
димся не у дел. Почему? 
Во-первых, механический 
участок не обеспечивает 
деталями-крючками для 
замков металлического 
кузова. Кроме того, кон
чились электроды. По 
этой причине только за 
три дня потеряно 80 ча
сов рабочего времени.

ЗАКОЛДОВАННЫЙ КРУГ
Администрация еще в 

начале месяца знала, что 
электроды на исходе. 
Мастер участка Н. А. 
Панкратов на совещании 
у директора завода В. П. 
Сапегина заявил о том, 
что кузовники находят
ся без работы.

— Как быть? —  спро
сили мы председателя 
завкома Г. Т. Булатова.

— Я говорил на эту' 
тему с Виктором Петро
вичем, но безрезультат
но.

Правда, начальник от
дела снабжения И. А .

Ястребков 10 декабоя 
снарядил за электрода
ми в Свердловск маши
ну, но грузчик не мог 
получить тулуп, полдня 
проторчал в инструмен
тальной, и поездка рас
строилась. На следую
щий день шоферу, уе
хавшему в Свердловск 
за кислородом, было 
поручено попутно приве
сти электроды. Но мы 
их так и не получили. 

Начальник производ
ства В. Г. Белоносов две 
пачки занял у соседей, 
на заводе УЗТИ, но их

хватило лишь на шесть 
часов. Опять вынужден
ный простой. Какой-то 
заколдованный круг по
лучается... А  ведь нам 
надо выполнять план. 
Когда слышишь по ра
дио, как другие коллек
тивы рапортуют о до
срочном завершении го
довых заданий, становит
ся обидно за руководи
телей, которые не могут 
по-настоящему органи
зовать наш труд.

Н. Ш АРДАКОВ, проф
групорг, электросвар
щики С. КОВАЛЕ- 
НОК, Р. СТЕПАНОВ, 
А. ВАСИЛЬЕВ, А. МИ
ХАЛЕВ.

Хотя ПИСЬМО 
не опубликовано

В  р е д а к ц и ю  п о ступ и л о  
п и с ь м о  от к о л л е к т и в а  р а 
б о тн и ц  за во д а  са н те х и зд е 
л и й , в ко то р ом  о н и  во зр а 
ж а л и  п р о ти в  пер ех о д а  де
т с ко го  ко м б и н а т а  на п я т и 
д н е в н у ю  р а б о ч у ю  неделю .

А д м и н и с тр а ц и я  д етского  
к о м б и н а та  №  79 со вм е стн о  
с ко м и те то м  п р о ф со ю за  з а 
вода са н те х и зд е л и й  о б с у 
д или  ж а л о б у . Н а  о б суж д е 
ние  б ы л и  п р и гл а ш е н ы  и 
а в т о р ы  п и с ь м а . Н а  со б р а 
нии  вы н е се н о  р еш ен и е : 
д е т ск и й  к о м б и н а т  о с та в и ть  
на  п яти д н е вн о й  р аб о че й  не 
д еле . И во т п о ч е м у .

С переходом  заво д а  на 
п я т и д н е в н у ю  р а б о ч у ю  неде
л ю  в д етско м  ко м б и н ате  
р е зк о  с н и з и л а с ь  п о сещ а 
е м о сть  д етей  в  суб б о тн и е  
дни.

Т р у д я щ и е с я  з а в о д а  в с у б 
б о тн и е  дни о т д ы х а ю т , кр о 
м е  те х , нто  р а б о та е т  в л и 
тей н ом  цехе.

В се го  в с у б б о т у  н а  з а в о 
де р а б о та ю т  5 0 — 60 чело 
в е к , и з  н и х  р о д и те л е й , де
ти  ко то р ы х  п о с е щ а ю т  д ет
сад, всего  5 —  6 че л о в е к .

В  с в я з и  с  со х р а н е н и е м  го
д ового  б а л а н с а  рабочего  
вр ем ен и  н а  з а в о д е  введено  
по  г р а ф и к у  8 с у б б о т , в  ко 
то р ы е  з а н я т ы  в с е  р або чи е  
заво д а . В  э т и  д н и  д етски й  
к о м б и н а т  о т к р ы т .

Об э то м  с о о б щ и л и  в  р е 
д а кц и ю  п р е д с е д а те л ь  з а в 
ко м а  п р о ф с о ю з а  J1. Б е р е 
зи н  и  з а в е д у ю щ а я  д етски м  
ко м б и н а то м  А .  Б у р д у к о в а ,

Ю Ж Н Ы Й  В Ь Е Т Н А М .  Э т о т
сн и м о к  сд елан  н а  м и ти н ге  
а одной и з  д е р е в е н ь  про 
ви н ц и и  Ш о к ч а н г  по с л у 
ч а ю  т о р ж е с т в е н н ы х  п р о 
водов д о б р о во л ьц е в  в  р яд ы  
А р м и и  о с в о б о ж д е н и я . Е ж е 
д н евн о  во  в с е х  п р о в и н ц и я х  
Ю га  с т р а н ы  со тн и  м о ло д ы х  
ю ж н о в ь е т н а м ц е в  в л и в а ю т 
ся  в о тр яд ы  Н В С О , ч то б ы  
с о р у ж и е м  в р у к а х  о т 
с т о я т ь  сво б о д у  и н е з а в и 
си м о с т ь  Ро д и н ы .

Ф о т о  ВИ А -Т А С С ,
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ПОЧЕМУ
СРЫВАЕТСЯ

ЮБИЛЕЙ?
F* Щ.Е задолго до Олим-
*— пийских игр в Мехико 

крупнейший американский 
спортивный клуб «Нью- 
Йоркер Атлетик Клаб» объ
явил о проведении в нача
ле 1969 года торжеств по 
случаю  столетия со дня ос
нования. И  если учесть, 
что обычные ежегодные 
юбилеи администрация клу
ба отмечала весьма помпез
но, организуя крупные меж
дународные соревнования с 
участием ведущих спорт
сменов страны, то понятно, 
что в столетие ожидалось 
вообще нечто необычное.

Ожидалось... Но  вот на 
днях в американской печа
ти появилось сообщение HJ 
первый взгляд несколько 
удивительное.. «Нью-Йоркер 
Атлетик Клаб», — писали 
журналисты, — по всей ви
димости сведет все торже
ства по случаю юбилея 
1969 года к скромному бан
кету для своих членов».

. Что  же вынудило адми
нистрацию клуба к несвой
ственной ей скромности? 
Чтобы  ответить на этот 
вопрос, нужно сказать не
сколько слов о самом объ
единении и его традициях. 
Клуб  возник как «спортив
ный союз белых граждан 
Америки» и до наших дней 
остается оплотом расизма. 
З а  всю историю этого объ
единения ни один цветной 
спортсмен ни разу не был 
его членом.

Стоит ли удивляться то
му, что» во время девянос
тодевятилетнего юбилея 
клуба негритянские атлеты 
устроили демонстрацию 
протеста против расизма в 
спорте возле здания «М э
дисон сквер-гарден», где 
обычно проходили традици
онные юбилейные состяза
ния. Призер мексиканской 
Олимпиады негр Джон 
Карлос открыто заявил:

«М ы  примем участие в 
юбилее чисто белого клуба, 
но не для того, чтобы про
славлять его, а для того, 
чтобы перед всем Нью-Пор- 
ком поднять сжатый кулак 
в знак протеста против ра
сизма».

После того, как к Карло
су  присоединились золотые 
медалисты мексиканской 
Олимпиады Смит, Эванс, 
М этью с, Фримен, Джеймс 
и многие другие ведущие 
негритянские атлеты, пред
ставители полиции преду
предили администрацию 
клуба, что в случае тор
жеств они не смогут гаран
тировать порядок. Именно 
поэтому представители
«Нью-Йоркер Атлетик Кла
ба». пошли на попятную и 
решили скомкать свой ра
нее разрекламированный 
юбилей.

АВАНС НА БУДУЩЕЕ
ю к  H U C & U

П  О Т  какое письмо было
в редакционной поч

те уходящего 1-968 года..
— Просим поблагодарить , щать. Только у  пас нет ма-

через газету коммунальны- териала и вода далеко. Ско
ков Новотрубного завода: р0 зимние каникулы — хо -
мастера В  Ф  Печкурова и рошо бы к тому времени,
рабочих Г. А. Стенникова корт построить, 
и В. Ф . Теплоухова. Они  в  самом деле, обидно сутсгвие горячей воды. М атафонов мечтает о дру-
по колено в воде в под в а- мальчишкам с окраины. И х Ж ильц ы  дома №  124поули- гом _  регулярно смотреть

ный помощь нужна нео?» 
ложная. Заместитель дирек
тора горпищеторга В. 3. 
Рубцова пообещала:'-

— Разберемся, в чем там 
дело.

Что  ж, авторитет тор-
„  , говой организации от э т оЖ и тель  Билимбая П. А. . - „ „ Д , ,- ,го только1 выиграет.

Вопро<Ъ%абоТник£ Ж К О

емная и дорогая, требую 
щая больших затрат, и она 
будет выполнена в течение 
1969— 1970 годов.

окраины. VIA *----- У—  ГОМ — регулярно OMOjpc.a 5rnn к „ яогп чаяола А А
ле устраняли неиспраз- сверстники в Соцгороде в Це Ленина беспокоятся о телепередачи. Предновогод- Л оп ову  д  ф  Смирнове 
ноеть, чтобы дать тепло на- хоккей играют, на коньках том, когда будут газ и го-. ние дни телепрограммы бо- »•' 7  „ ‘ „- - /"Ч/н---   пт--- ЖИТСАЬ ДОМй Л? 1~а. НО уА*4"шему дому. Было это в со- катаются. А  они чем хуже? рячая вода. Обещаны были гаты концертами, фильма- м  
рокаградусный мороз. Горкому комсомола пойдет- в нынешнем году, а он уже МЯ) интересными встреча- ’

Гяадчик, Павлова, Мете- ся срочно помочь ребятам. на исходе. Что по этому МИ; Д а вот беда — несколь
"  Г Г  Г-. ПППАХ17 -Г'ГЧ о r-\f> ТТН" п ч х/оЛтГ»ТР * _ ______ _____________________И з .Ельничного пришло поводу говорит заместитель ко раз наведывался мастер С т а

це одно письмо, от П. И. директора Новотрубного из ателье №  7, а телевизор
Черепанова. И  он сетует ка завода Е. Ф . Огневскии. все барахлит. Хочется ве- ‘ собраны ж д у

Что  ж, очень приятно к то- что "осе.лок не пользу- _  Принимаем все меры, рить, что мастер еще раз Когда уРн гфИдет?

лева, Веретенников и дру
гие жильцы дома №  72 по еще 
улице Ватутина.

что в его квартире произве
ли ремонт. А  вот побелку 

живет
семья, как на вокзале, —  во
щи собраны, ждут мастера.

Новому году получить та
кое спасибо. Но, к сожэ-

ется вниманием коммуналь- чтобы горячая вода была приедет в Билимбай, в дом 
ников. Улицы Охотников, подана в этот дом в янва- №  7 по улице Металлистов, 
Слесарей, Заречная, Горная ре 1969 года. Что  касается и на этот раз визит еголению, и иные письма идуг к f к р п г„ м  - от снега совсем не очища- газификации, вопрос пока будет успешным.Б р сд  лКЦИ Ка, * A KdK ХО ТС" —- — — — — *0  редакцию. «* «ч«л ли.о- ... .

лось бы чтоб все недостат- ю™ -  Кто  T-VT виноват?
ки, о которых сообщают 
наши читатели, не перешаг
нули в наступающий год.

Вот, например, 
строки:

не решен. Н о  будет решать- А  это письмо работни- 
Оказалось, что начальник ся где-то в новом году. кам горпищеторга. Прось- 

транспортного отдела Но- А  на их просьбу о пере- ба обратить внимание на 
вбтрубного завода Б. М. стройке коллективных ан-° магазин №  17. Ж енщ ины  с 

такие ГУРТОВОЙ нерегулярно обес- тенн на две программы на- улицы Революции очень не- сем ^  с otw
такие прци^ет машинами завод- чальник Ж К О  завода И . И . довольны тем, что в нем 

ской жилищно-коммуналь- Баев отвечает: редко бывают молочные
—  Э т а  работа очень обь- продукты. Вопрос, серьез-

— Пошлем мастера не
пременно, — ответили ком
мунальники.

Вот какие пришлое», 
брать предновогодние ин
тервью. Н о  после того, что  
пообещали руководители, 
надо надеяться: авторы пи-

— Уважаемая редакция, ный отдел. Йз-за этого и 
помогите нам, ребятам Ель- задерживается очистка улиц 
ничного поселка М ы чита поселка. Дз'мается, что по
ем в газете о детских пло- еле выступления газеты по- 
щадках и кортах, а в на- ложение изменится. 
шем районе нет ни одного Суровая снежная зима до- 
ледяного поля М ы уже ме- ставила, немало забот. Мно- 
сто нашли —  на улице Бе- гие читатели жалуются на 
гонщиков, начали расчи- холод в квартирах, на от

личным настроением.
Т. ВАСИЛЬЕВА.

О

ПРИЯТНАЯ ' ТРАДИЦИЯ
В горпищеторге стало традицией чествовать юбиля

ров, поздравлять тех, кому исполняется восемнадцать, 
и ветеранов труда.

Совсем недавно виновниками торжества стали пяти
десятилетний продавец магазина № г‘44 3. Исламгуло- 
ва и молодежь — ученики продавцов магазинов №  20, 
и 10 К. Блинова, А. Крохалева и младший продавец Щ Щ Я Ш Ш
Л. Тищенко. Им'вручили подарки, адресовали музь:- щ и м т  
кальные приветы. Девушки начинают работать в торгов-приветы. Девушки начинают работать в торгов
ле, и хочется пожелать им доброго пути.

Н. ЗОЛЬНИКОВА, 
начальник отдела кадров горпищеторга.

"  1 я

В лее, на лыжную прогулку.
Фото Д. КИРЕЕВА,

(А П Н ).

ЧЕТВЕРТЬ ВЕКА
Ы Е Т В Е Р Т Ь  века трудит- ководителям предприятий 

*  ся в тресте столовых общественного 
старший экономист Зоя Она 
Ивановна Щ ибакина.

Двадцать пять лет назад мике. Общественница на- 
пришла она работать в сме- граждена Почетной гвамо- 
шэнный торг сразу после той горкома профсоюза 
десятилетки. Взяли эконо- работников торговли и пот-

питания, 
возглавляет группу 

пропагандистов по эконо

мистом, показали 
стол, дали счеты.

рабочий ребкооперации.
Новогодний праздник

За  это время изменилось Зои Ивановны совпадает с 
многое: другим стал стиль «ДО одной знаменательной 
работы плановиков, немало Датой — днеью рождения, 
новых методов в труд эко- Хочется от всей души позд- 
номиста внесла и сама Зоя равить славную труженицу 
Ивановна Ш ибакина.

При  переходе на новую 
систему хозяйствования 
Ш ибакица оказала брлъшую 
практическую  помощь ру-

и пожелать больших успе 
хов.

Е. КОПЫЛОВА, 
нештатный 

корреспондент.

Помните: грипп — опас
ное острое инфекционное 
.заболевание. Начало его 
обычно внезапное: озноб,
повышение температурь!, 
головная боль. слабость.
Часто бывает боль в гла
зах, потливость. Иногда, 
начало болезни сопровож
дается небольшим насмор
ком, коротким сухим каш 
лем. Резкая головная боль носиться 
и высокая температура дер- как к

СОВЕТУЕТ ВРАЧ

ГРИПП
ОПАСЕН

Возникает болезнь в ре
зультате проникновения в 
организм вируса гриппа. 
Можно заразиться гриппом 
через рукопожатие, при 
пользовании общей посу
дой, полотенцем. Однако 
вирус гриппа, выделяемый 
больным человеком в окру
жающую среду, ‘ сохраняет
ся там сравнительно-недол снисходительно. го> через 3 0 —0Q минут он 

кратковременному погибает под действием
жится два — три дня. затем недомоганию; Это коварная света. свежего воздуха, 
исчезает. но в течение своими осложнениями бо- Поэтому очень важно не
многих дней мо.жет сохра- лезнь. Наиболее частым я в- сто проветривать помеще 
нятьсях слабость, потлн- ляется воспаление легких, ние Где находится боль- 
вость.'Иногда-нет большого v детей осложнения .на ной Лучше всего выделить 
повышения температуры, ухо. у  людей пожилого для 5iG:ro отдельную комна 
и больной переносит бо- возраста нередки оеложне- TY или отгородить постель 
лезнь на ногах. ния, связанные с сердечно- ширмой

Но к гриппу нельзя от- сосудистой системой Нельзя, преодолевая не
— | 11 mi— .........* " "«и»............. ■■ .............. .. ........домогание. появляться на

я ш к ш тш тн ш ттш тттш ш  т ш т ш я т ш т  рабОТв. ЭТО ОПаСНО Д Л Я  Б Э С
и окружающих. При пер- 

п р и яте л и  п р о во ж а л и  на вых признаках болезни 
с т а н ц и ю  ещ е одного родст- нужно вызывать врача на 
в е н н и к а  В и к то р а  ^о пы чка-  Дом или обращаться в 
н о ва , ед ущ его  в К узи н о , здравпункт. поликлинику. 
Б ы л и  они в ы п и в ш и , и т у т  Никаких лекарств до при- 
им Я р и н  и п о д вер н ул ся , хода врача принимать не 
Т о п ы ч к а н о в  с тал  сканда- следует, а когда врач наз- 

завлад ел  де сан те х и зд е л и й  р або тает , л и т ь  с н им , а П о ло ум о в  ре- начит лечение, аккуратно
кр о п о тл и вы е  ш и л  п о м о чь  п р и яте л ю , вых- выполняйте все назначения.

~ ■ “  Чтобы предупредить рас-
П р е сту п н и к и  привлека- сеивание инфекции. при

  ^ихании боль-
вен н о сти . Б а ж у к о в  про- ной должен закрывать нос

П Р О И С Ш Е С Т В И Е

ПО СЛОВЕСНОМУ ПОРТРЕТУ
Т е м н ы й  вечер

городом , когд а Ю ри й  Я р и н  Н а ч а л и с ь  .....................
п о м ш ел  на с т ан ц и ю  Подво- п о и ски , о п р о ш е н ы  б ы л и  де- в а т и л  н о ж  и Х р ан и л  Я р и н а .
л о Ш н а я . Е м у  н уж н о  бы ло  с я т к и  лю д ей . И, н ако н ец , П р е сту п н и к и  привлека-
е х а т ь  с р аб о ты  домой, до п у т и  п р и вели  на к в а р т и р у  ю т с я  и уго л овн о й  ответст- кашле или
Б и л и м б а я . Но вм есто  дома А л е к са н д р а  Б а ж у ч о в а ,  вен н о сти . Б а ж у к о в  про- ной долже]
он  о ч у т и л с я  в хирур гиче-  С та р ш и н а  за ста л  там  не ходит по д ел у  свидетелем , и рот платком. Хорошо за
сн ом  отд елении  б о л ьн и ц ы , то л ь к о  х о зяи н а , но и го стя , Я р и н  вы зд о р а вл и вае т . А держивается вирус маской. 
Х у л и г а н с к а я  р у к а  нан есла  неко его  А н а то л и я  Полоумо- с т а р ш и н а  А л е к се й  Андре- сшитой из 4-х слоев сти
е м у  тр и  р а н е н и я  н о ж о м .    ‘

И вот с т а р ш и н а  Билим-
ва . д альнего  р о д ствен н и ка , е в и ч  А н то н о в , р а с к р ы в ш и й  ранной и проглаженной
П о ло ум о в , к а к  в ы я с н и л о с ь , п р е ступ л е н и е  за  одни сут- горячим утюгом марли. Ма 

б ае в ск о го  о тд еления мили- б ы л  у ж е  суд и м , нигде не ки , у ж е  з а н и м а е тся  други- ски следует одевать и тем
ции А л е к се й  А н д р е е ви ч  Ан 
то н о в  б есе д уе т  с п о стр ад ав 
ш и м . Тот не мог п р и п о м 
н и т ь  п р е с ту п н и к а  
сказал *

— С ним  б ы л  ч е л о в е к  у м е л о ; 
л е т  30 в  п ап ах е  и в чер- цов 
ном  п ал ьто . Врод е б ы  тот 
Ш к у зн е ч н о м  цехе на заво-

р або тал  и д о кум ен то  
нем  не о ка за л о сь .

Они о тп и р а л и сь

при ми д елам и . И дело, потре- кто ухаживает за больным,
б о ва в ш е е  м а к с и м а л ь н о й  Уборку в комнате прояо

лгали , о п е р а ти в н о сти , см ело сти  и дить только влажную. Во
н о в ы к р у ч и в а л и с ь ,  но старш и- с м е к а л к и , п р о ш ло  для не- время вспышки гриппа еле

н а  А н то н о в  р азго во р  вел го к а к  рядовое . дует реже посёщеть кино.
В . РО М А Н О В , концерты,

со тр у д н и к  линейного  Э . Ч У В А Ш О В А ,
по ста  м илиции  вр а ч  м е д сан ча сти

ст . П е р во ур а л ьск . Н о во тр уб н о го  завода,

И З В Е Щ Е Н И Я
26 декабря в 17 часов, в зале заседаний гор

кома партии проводится семинар заведующих за
водскими агитколлективами.

Отдел пропаганды и агитации 
горкома КПСС.

» * *
27 декабря в зале заседаний ГК КПСС прово

дится семинар народных заседателей и предсе
дателей товарищеских судов с повесткой дня: 
«Об итогах октябрьского Пленума ЦК КПСС». До
кладчик — А. С. Ткаченко, первый секретарь 
ГК КПСС. Начало семинара в 6 часов вечера.

Исполком горсовета.

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
«В О С Х О Д » . Ш ирокоэкранны й ф ильм  «Гроза над Бе

лой». Н ачало: 9, 11, 1, В, 5, 7, 9 час. веч.
«К О С М О С » . «Моабитская тетрадь». Н ачало: 9, 11, 1, 

3, 5, 7, 9 час. веч.
К Л У Б  И М ЕН И  Л ЕН И Н А . «Крепостная актриса». Н ача

ло: 5-20, 7. 9 час. веч.
К Л У Б  СТЗ. «Когда дож д ь и ветер  стучат в окно». Н а

чало: 5-20. 7, 9 час. вёч.
Д О М  КУЛ ЬТУРЫ  С ТРО И ТЕЛЕЙ , «Ш естое  июля». На

чало: 1, 4, 6, 8 час. веч.

Б Ю Р О  Д О Б Р Ы Х  У С Л У Г  П Е Р В О У Р А Л Ь С К О Й  
Ф А Б Р И К И  Б Ы Т О В О ГО  О Б С Л У Ж И В А Н И Я  

И М ЕН И  1-го М А Я

ПРИНИМАЕТ ЗА КА ЗЫ  ОТ НАСЕЛЕНИЯ
на р ем онт м ебели  se e *  видов. вр езн у  з а м к о в  и 
о сте к л е н и е  онон, о б и вк у  дверей , вы п о лн е н и е  х у 
д о ж естве н н ы х  работ, ср о ч н ы й  рем онт о буви , м а 
ш и н о п и сн ы е  р або ты , р а ск р о й  ткан е й ,

П Р И Н И М А Ю Т С Я  З А Я В К И  Н А  Д ЕД А -М О РО ЗА  С 
В Р У Ч Е Н И Е М  П О Д А РК О В .

Наш вдрес ул . Трубников, пом 28.

КТО потерял 20 декабря деньги, обратитесь s гастро
ном №  8 к кассиру Сусановой.

и те , в ко н ц е  кон- 
р ассн азал и  пр авд у . 

С л ед стви е  у с та н о ви л о , 
ч то  в то т  вечер . 10 Д екабря.

ПО А Д РЕС У : г. Первоуральск, 
проспект Ильича, 21/40.

Т Е Л Е Ф О Н Ы : редактор — 5-72,
зам редактора — 2-05. ответст
венный секретарь — 4-94. отдел 
партийной жизни — 2-83. эко
номический отдел — 3 47. отдел 
писем ;— 2-2]. бухгалтер — 3 71. 
директор типографии — 2-29.

-------  —, ■ ^ гт ................................- - " - ч  n.agii

Заказ 8167, тираж 22105




